

FEU L'ABBE ODILON GUILBAULT

LE collègue de l'Assomption vient d'être cruellement éprouvé par la mort d'un de ses prêtres, vénéré entre tous, le Révérend M. Odilon Guilbault, frappé dans la nuit du 10 décembre d'un mal qui devait bientôt le coucher dans la tombe. Le 13, en effet, vers une heure du matin, M. Odilon succombait aux attaques d'une péritonite aigüe, au couvent de la Providence de l'Assomption, à l'âge de 64 ans, après 41 ans de vie sacerdotale.

Odilon Guilbault naquit à l'Assomption, le 29 août 1841. De bonne heure, il avait montré ces qualités de l'esprit et du cœur qui font présager de belles espérances. A peine son éducation domestique terminée — il était âgé de 8 ans — ses parents, à qui il voua un culte religieux que son caractère de prêtre devait dans la suite surnaturaliser davantage, le confièrent au collège de sa ville natale. Il ne tarda pas à s'y faire remarquer par la vivacité de son intelligence précoce, la sûreté de son jugement, et les succès qu'il remporta dans chacune de ses classes. Ses contemporains aiment à se rappeler ce tout jeune élève, déjà distingué dans sa personne, affable dans ses relations, d'une obligeance toujours prête, jouissant enfin de ces dons du cœur et de l'intelligence qui composent ce que l'Écriture appelle : *Vir amabilis ad societatem*. Ajoutons à cela une bonté franche et aimable, une grande piété, une régularité constante jusque dans les plus petits détails, nous aurons de M. Odilon les qualités précieuses qui brillèrent en lui sa vie durant. Ses vertus, comme ses goûts et ses aptitudes, le portaient naturellement au sacerdoce. En 1857, à 16 ans, âge où d'autres ne font que commencer leurs études, lui les avait terminées. Séminariste et professeur en même temps, il se trouva alors dans des conditions où ses rares qualités purent s'exer-